



FRENTE POLÍTICOS

1. Buenas nuevas. Después de la pandemia, hemos regresando a la normalidad, dijo el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, en su Cuarto Informe de Gobierno. "Hemos basicificado a 650 mil trabajadores de la educación. La relación con el SNTE y los CNTE es buena y no se ha registrado ningún paro", expresó. Vamos a conseguir uno de los mejores sistemas de salud del mundo. Los delitos del fuero federal han bajado en 29.3 por ciento. El índice de homicidios disminuyó 2.8 por ciento. Y en lo que va del año ha bajado en 10.4 por ciento. Se creó la Guardia Nacional, para lo cual se han construido 242 cuarteles, y se han reclutado y formado a 115 mil elementos. La transformación se consolida. Lo dicen las cifras.

2. Discurso en las alturas. **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, ofreció un discurso durante la plenaria Tercera Cumbre de Jefes de Policía de Naciones Unidas, en la sede de la ONU, donde explicó que, el combate al crimen y la espiral de violencia generada en México es gran parte por el consumo de drogas en el mundo y del tráfico ilegal de armas, y recalzó: "¿Los muertos los ponemos nosotros?, lamentablemente sí", pero, "¿las armas las fabricamos nosotros?, no; ¿las drogas sintéticas las consumimos nosotros?, no". La buena: en el proceso de transformación del país no cabe la violencia. Para erradicarla se trabaja. En el escritorio y en el campo. Sólo así...

3. En el hoyo. No cabe duda de que hay partidos políticos que debieron desaparecer antes de gestarse. Como el PT, que no es nada sino comparsa de los grupos en el poder. Hoy, medianamente allado de Morena, también pinta su raya: **Alberto Anaya**, fundador y líder, confirmó que ya tienen candidato en solitario para las elecciones presidenciales de 2024: **Gerardo Fernández Noroña**. Qué rápido tiraron la toalla. Así, el PT no haría alianza con los *morenos*. Y su catástrofe se viene doble: las boletas no sólo les restregarán en la cara que su "candidato" tiene muy bajo nivel en los indicadores de confianza, sino que quizá no lleguen al porcentaje requerido para mantener el registro. Preparemos *Las golondrinas*. Adlós.

4. Presión. **Leticia Ramírez** deberá entender que dirigir la educación pública en México no es una aventura más. Ayer asumió como nueva secretaria de Educación federal, en sustitución de **Delfina Gómez**, quien dejó su lugar para competir por la gubernatura del Estado de México de la mano de **Morena**, en 2023. La nueva titular de la SEP reconoció el trabajo realizado por su antecesora, ya que "se garantizó la continuidad en los servicios educativos" en todos los niveles, a pesar de la pandemia por covid-19. ¿Conocerá doña **Leticia** la grandeza de **José Vasconcelos**, y su legado educativo? Ocupará su silla. No es asunto menor.

5. Lejos de la grilla. El gobernador de Tamaulipas, **Francisco García Cabeza de Vaca**, formalizó el aval del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial para emitir certificados de control de calidad de productos de la marca Soy Tam, registro que impulsa el ingreso de productos estatales en el mercado regional, nacional y mundial. "Yo sé lo que representa una marca, gran parte del comercio en el mundo tiene que ver con las marcas, una marca representa calidad, prestigio, identidad, representa todo; tiene que ver con un tema de sentido de identidad, pertenencia, pero, sobre todo, resaltar la grandeza que tiene nuestro estado". A semanas de dejar el cargo, atiende los temas prioritarios, como la seguridad. Y pensar que creían que no terminaría su sexenio... Lo hizo, pero ¿será suficiente?